

AS 2023

Bizkaia

JAIK 2023

SAN RAMÓN NO NATO

● **Prefiestas.** Los días 28 y 29 de agosto comenzarán las clásicas prefiestas, con la programación de los actos deportivos: el XVI Campeonato de pelota-Trapagarango Jaiak 2023 en el colegio La Escontrilla y el campeonato de fútbol.

● **Variedad.** La programación festiva recoge más de un centenar de actos variados destinados a todos los públicos, de tal forma que los diferentes públicos encuentren en la programación eventos a su gusto.

● **Jaibus.** Este año, el Ayuntamiento pondrá en marcha dos autobuses para que los vecinos del extrarradio ir y volver de las fiestas con tranquilidad.

mos de nuestras fiestas, siempre desde el respeto". De la misma manera, destaca que "sin la gran implicación de la Comisión de Fiestas, no hubiese sido posible sacar este extenso programa que abarca actividades para que todos puedan disfrutar".

PREFIESTAS El 28 y 29 de agosto comenzarán las prefiestas, con la programación de los actos deportivos: el XVI Campeonato de pelota-Trapagarango Jaiak 2023 en el colegio La Escontrilla y el campeonato de fútbol con las semifinales del Torneo con los partidos de Trapagaran-Gallarta y Otxarkoaga-La Merced.

Uno de los mayores atractivos de las fiestas de Trapagaran son los conciertos que dan vida a cada noche, todos ellos gratuitos. Este año se podrán disfrutar de las actuaciones de The Locos (ex Ska-P) el día 30 en el Barranco-Larrondo. El día 31 actuará la Orquesta Kryton en la plaza Lauaxeta. El viernes 1 de septiembre se celebrará el concierto con Neomak en la plaza Lauaxeta y de Zetak en Barranco-Larrondo. El sábado 2 de septiembre habrá una actuación de tributo a La Oreja de Van Gogh de la mano de La Otra Oreja en la plaza Lauaxeta mientras que el Barranco-Larrondo acogerá a El Canijo de Jerez.

Pero la música no se centrará en la noche sino que también estará presente durante el día. Así, en la plaza Llano se contará con grupos como Bilbao Mapa Mundi, Boleros 3 Blue o Viva México, entre otros.

● **"NO ES NO"** El jueves 31 de agosto es un día marcado en morado en el calendario ya que se llevarán a cabo distintas actividades. El objetivo es prevenir y sensibilizar a la ciudadanía ante las agresiones sexistas. Entre las propuestas destaca la Batukada Morea por las calles del municipio. Además, este año habrá dos autobuses para que los vecinos de los barrios del extrarradio acudan a las fiestas con tranquilidad. ●

*Durangaldea***Etxano se viste de fiesta con música y gastronomía**

AMOREBIETA-ETXANO - El lunes la alegría se desbordará en el barrio zornotzarra de Etxano con el inicio de sus fiestas. Por espacio de tres días los vecinos tendrán la oportunidad de disfrutar de un programa variado. El txupinazo se lanzará a las seis de la tarde y a esa misma hora se celebrará el campeonato de mus y teatro en euskera a cargo del grupo Hortzmuga. A las 20.30 horas llegará la primera cita gastronómica con el concurso de tortillas y el día finalizará con la romería del grupo Eingo.

El martes tras la misa y los partidos de pelota se celebrará la tradicional comida popular. La jornada finalizará con bertsos a cargo de Oihana Iguaran, Amets Arzallus, Aitor Bizkarra y Miren Artetxe. El miércoles, último día de fiestas, arrancará con una mendi martxa en homenaje a Xeber. Al mediodía, tendrá lugar el concurso de perros pastor. Por la tarde habrá juegos infantiles, un parrillada y un concierto con Xabi Solano. - A. S.

Cuenta atrás para los Andramaris de Mallabia

MALLABIA - Todo está listo para que Mallabia comience a disfrutar de sus fiestas tras el txupinazo que lanzará Aitor Elordi, reciente campeón del Manomanista 2023. El acto tendrá el lunes lugar a las siete de la tarde. Seguidamente los gigantes y cabezudos harán una kalejira y tras una chocolatada y los partidos de pelota, el día finalizará con la romería del grupo Laiotz.

El día grande de las fiestas, martes, Andra Mari, los dantzaris bailarán en el frontón y Eingo animará a la una de la tarde con una romería itinerante. Por la tarde se disputarán los campeonatos de mus y de levantamiento de piedra. Eñaut Elorrieta pondrá el broche final al martes. El miércoles se celebrarán los concursos gastronómicos de paella y marmitako. - A. Salterain

*Durangaldea***Iurreta prevé abrir a finales de año el parking de Bidebarrieta**

El Ayuntamiento licita por 417.262 euros las obras, que tendrán un plazo de ejecución de tres meses tras adjudicarse

IURRETA - La reurbanización de Bidebarrieta es uno de los objetivos del Ayuntamiento de Iurreta, que sigue dando pasos para mejorar una de las principales arterias de la localidad. Con esa premisa, ha licitado las obras para crear un parking en la zona. El proyecto prevé aumentar en más de 1.100 metros cuadrados el espacio peatonal de esta travesía, para lo que se desplazará el aparcamiento actual al otro lado del vial de la N-634 donde se prevé construir un parking con cerca de un cente-

nar de plazas, que, según previsiones municipales, se podrían poner en funcionamiento a finales de año.

Para ello este mes, el Consistorio ha sacado a licitación las obras por un importe de 417.262 euros. Se estima que los trabajos duren en torno a tres meses tras su adjudicación. Las empresas interesadas tienen de plazo hasta el 21 de agosto para presentar sus propuestas.

Tras esta actuación el Ayuntamiento comenzará con las obras de Bidebarrieta con dos objetivos: mejorar la accesibilidad e incrementar los espacios peatonales. Se contempla que la calle sea semipeatonal y solo tendrán acceso los vehículos autorizados, para lo que se redactará una ordenanza que regulará el tráfico permitido en el vial.

El proyecto se ha diseñado para que sea ejecutado en dos fases. Así, en la primera de ellas se propone una actuación para pavimentar la zona, suprimir los desniveles eliminando las barreras de accesibilidad urbana y nuevo mobiliario. De cara a la segunda fase, se proyecta una nueva iluminación, la finalización de la pavimentación del resto de la calle y la creación de zonas verdes con jardineras y nueva vegetación.

Esta transformación que sufrirá la calle Bidebarrieta llega años después de que la N-634 en el tramo de Iurreta, se transformara en una travesía urbana lo que ha permitido dar una mayor cohesión al pueblo, posibilitando la permeabilidad entre las dos partes del municipio de Durangaldea. - A. Salterain



El nuevo aparcamiento de Bidebarrieta estará situado junto a la N-634. Foto: A. Salterain

Ermua premia con 800 euros las mejores instantáneas del verano

Las dos modalidades serán imágenes realizadas con cámara digital o analógica y las hechas con el móvil

ERMUA - El Área de Cultura de Ermua ha organizado una nueva edición del concurso de fotografías de vacaciones de verano, con dos modalidades. La primera dirigida a imágenes realizadas con cámara digital o analógica y una segunda para instantáneas hechas con el teléfono móvil. La temática son las vacaciones y los participantes aspiran a 300 euros el primer clasificado y 200 euros el segundo en la

categoría de imágenes con cámara y de 200 euros el ganador y 100 el segundo en la modalidad de móvil.

Cada participante podrá presentar hasta un máximo de tres fotografías en color y tres en blanco y negro, y deberán ser imágenes originales, inéditas y que no hayan sido premiadas en otros concursos. Tampoco se pueden alterar las fotografías de ninguna manera y no se aceptarán los fotomontajes. Las imágenes deben presentarse reforzadas con una cartulina de 40x50 centímetros. En el dorso de cada una de las cartulinas debe figurar claramente el título de la imagen y un seudónimo del autor. En un sobre, aparte y cerrado, se incluirá

una fotocopia del DNI, un número de teléfono, el título, el lugar y la fecha en la que se tomó la fotografía. Fuera del sobre, se indicará nuevamente el título y el seudónimo.

En el exterior de ca entrega se debe escribir: Concurso de fotografía de vacaciones 2023. En caso de que sean imágenes captadas con un móvil, habrá que indicarlo expresamente en el sobre. Las fotos pueden entregarse de manera presencial en Lobiano Kultur Gunea o por correo postal a la sede del ayuntamiento.

El plazo de presentación al certamen está abierto hasta el viernes 6 de octubre. El jurado valorará la creatividad y la calidad de las fotografías. - A. Salterain